



Mauricio Aguilar Figueroa

Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo

Interculturalidad y salud

PASIÓN POR EDUCAR

1 semestre

"A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 04 de marzo de 2022.

ENSAYO INTERCULTURALIDAD Y SALUD

La interculturalidad en salud nos permite a nosotros los profesionales integrarnos en las diversas culturas para el entendimiento de nuestro entorno e incluirnos en diversas estrategias para proporcionar a la sociedad a la igualdad entre el hombre y la mujer ,para eso debemos obtener habilidades para proporcionar un mejor servicio y el entendimiento a la opinión ajena manteniendo un perfil ético a la sociedad para el aprendizaje contribuyendo a nuestro desarrollo profesional los profesionales de la salud al encontrarse con los cambios que podemos observar en cada ser humano aprende a entenderlo e interpretarlo y a conservarlo tomando siempre en cuenta los diferentes panoramas, es un tema importante la interculturalidad y se debe de tomar en cuenta para la formación profesional para comprender diferentes planos y diferentes a las nuestras, ampliando nuestras fronteras para nuestro desarrollo como bien sabemos la interculturalidad se basa en la interaccion que hay entre culturas respetando los derechos de la sociedad dándonos a entender la importancia que tienen las creencias, la religión, conocimiento, etnias, idiomas, de las personas consultaran un servicio de salud independientemente de su genero, color o situación económica, es primordial tener como valor la Interculturalidad para la atención eficaz y la atención igualitaria para todas las personas por lo tanto un profesional de la salud no es una persona sin valor o superior a otras ya que debe de tener presente que todos somos humanos y pertenecemos a una sola cultura asi como también pertenecemos a una familia debemos saber la importancia de las enseñanzas y valores de otras para entender y empatizar como seres empáticos

La interculturalidad es una parte primordial para la educación y formación de profesionales al igual que la sociedad ya que los humanos por naturaleza somos seres sociables debemos buscar procurara la salud y bienestar de nuestro paciente respetar sus creencias y culturas para comunicarnos con un buen dialogo y respeto entre si , para mantener la atención y confianza en las diferentes culturas.

Por lo tanto y analizando la Interculturalidad concluyo que es una parte muy fundamental a la cultura y sociedad que se fortalezca la confianza para preservar un dialogo en paciente y profesional que buscan los servicios y ampliar la comunicación para que todos procuremos la salud y el bienestar, siempre manteniendo el respeto a sus creencias y culturas y en el tema de la salud y valorar su esencia, para obtener sus aspectos científicos y cotidianos, por lo tanto debemos entender que la interculturalidad en la rama de la medicina es muy esencial para llegar con un buen dialogo en paciente y profesional y siempre halla un respeto entre si.

En los casos mas exitosos en el comunalismo como estrategia educativa logra sustancializar, no solo el discurso acerca de lo comunal o comunitario si no también la comunalidad, la identidad comunal se presenta, ritualizan y escenifica de forma segmentada ya que el funcionamiento interno de toda la comunidad de sus asambleas es la definición de lo deseable para la comunidad logra dinamizar en los casos exitosos la participación política local, que incluye la participación en proyectos educativos generados o gestionados esto representa un modelo educativo implícito no explisitamente esta basado en la praxis cotidiana local, hibrida como base de los procesos de enseñanza, aprendizaje escolares, estos son un producto de imposiciones externas, asi como de resistencias internas, por lo tanto se combina de forma vivencial la intra-cultura, dirigida dentro del espacio comunal, desigualdad diferencias y diversidad son ejes para una gramatica de la diversidad , para evitar poner modelos educativos predeterminadamente interculturales en contexto indígenas como en los emergentes contextos urbanos o migratorios, será necesario en cada caso identificar a los actores participantes en los procesos de interculturalizacion . Esta diversidad epistémica se debe insertar dentro de un proyecto educativo institucional de tal forma que las diferentes fuentes y trayectorias cognitivas y culturales generen nuevos espacios académicos interseccionales, generalmente diversos , estos espacios son interseccionales, bajo la tradición monologica de las escuelas occidental si no que institucionalistas en su propia diversidad, la noción de interculturalidad , que originalmente proviene de los debates feministas y multiculturalistas , de las mujeres de origen africano, americano, latino, esto nos obliga a centrarnos en actitudes discriminantes y el impacto que tiene.

BIBLIOGRAFIA

Oswaldo salaverry1.(2010).interculturalidad y salud.la nueva frontera de la medicina.rev peru med exp salud publica ,2010,27(1):6_7 recuperando de

[Hpp://www.scielo.org.pe/pdf/rins/v27n1/a02v27n1 .pdf](http://www.scielo.org.pe/pdf/rins/v27n1/a02v27n1.pdf)

Gunther Dietz.(mayo del 2012). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramatica de la diversidad recuperado de:

<https://www.uv.mx.iiie/files/2012/05/cap-crim.pdf>